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Las 60 medidas del tripartito
abarcan todas las áreas

En Políticas Sociales, el go -
bier no municipal priorizará 4
me didas del plan relacionadas
con la creación de ayudas direc-
tas para el cuidado del bienestar
emocional de los y las jóvenes;
desarrollo del proyecto GEUna;
consolidación del proyecto Zu
Nagusi, y la activación de ante-
nas sociales y banco de inter-
cambio de tiempo.

En el área de Política Femi nis -
ta, acometerán otras cuatro me -
didas: desarrollar un programa
anual de actividades feministas
en Lamiaena; continuar visibili-
zando a las mujeres en el espa-
cio público del municipio; nue-
vas campañas de difusión para
promover la participación de las
mujeres en los espacios de deci-
sión y la creación de un servicio

de asesoramiento gratuito para
víctimas de violencia machista y
personas en situación de vulne-
rabilidad social.

Las medidas relacionadas
con la Economía, el Comercio y
el Empleo tendrán un protago-
nismo especial, ya que, además
de las medidas anteriores, se
realizará un diagnóstico sobre el
comercio local, que incluirá dos

de las medidas: la elaboración
de un listado de comercios vací-
os el municipio y el diseño y
puesta en marcha de un progra-
ma para el fomento del relevo
de negocios comerciales. Ade -
más, se pondrán en marcha
otras 3 medidas: la realización
de campañas para la promoción
del comercio local; el desarrollo
de planes de empleo para colec-
tivos vulnerables y formación y
orientación laboral al colectivo
de personas en paro.

El Deporte será protagonista,
ya que se han establecido ocho
objetivos: cuatro dentro del plan
de gobierno y otros cuatro fuera
del mismo. Respecto a los pri-
meros, destacan el desarrollo
del proyecto del nuevo polide-
portivo; la puesta en marcha de
nuevos cursos y programas
para mejorar la oferta de activi-
dad física y deporte público del
municipio; el aumento de la
cooperación con las asociacio-
nes deportivas del municipio y
renovar el equipamiento y el
material deportivo del munici-
pio. Fuera del plan, en cambio,
están la sustitución de las luces
de las pistas de tenis por ilumi-
nación con tecnología LED;
renovar cerramiento del campo
de fútbol 7; pintar las pistas de
básquet de Lonbo y la puesta en
marcha del proyecto Tipi tapa.

En Comunicación, Transpa -
ren cia y Participación ciudada-
na, se priorizarán 3 medidas:
elaborar dos revistas municipa-
les al año, instalar paneles infor-
mativos digitales en las calles
del municipio y campañas de
difusión del boletín municipal.

En Educación, hay dos objeti-
vos principales: diseñar el nue -
vo patio de la escuela pública y
crear una Comisión de Educa -
ción. En Juventud se priorizará
una de las medidas del plan
relacionada con el programa pa -
ra el cuidado del bienestar so -
cio emocional de la juventud.

Respecto al Euskara, se han
establecido cuatro objetivos:
ofrecer formación en euskera a
los clubes deportivos; reforzar
los programas de transmisión
del euskera dentro de las fami-
lias y crear puntos de encuen-
tro; impulsar el consumo y la
creación cultural en euskera y la
creación de una guía de acogida
lingüística.

Las medidas relacionadas
con Cultura y Fiestas, área que
ges tiona la edil de Arrigorriaga
Gara, Iratxe Rubio, se prioriza-
rán seis: desarrollar un plan de
cultura más inclusiva, comunita-
ria y euskaldun; realizar un festi-
val anual con grupos y bandas
de música locales; emprender el
camino hacia unas fiestas más
limpias, participativas e integra-

doras; consolidar la Comisión
de Cuadrillas; dar a conocer las
creaciones de los y las artistas
locales; y abrir cauces para re -
coger opiniones y propuestas
de la ciudadanía en torno a la
oferta cultural.

El área de Urbanismo, Ba -
rrios y Vivienda de la que es ti -
tular el concejal de NOA, José
Ignacio Fernández, será otra de
las protagonistas ya que priori-
zará 11 medidas: ocho del plan
de gobierno y otras tres que no
se incluyen en él. Del plan des-
tacan: la renovación de parques
infantiles, concretamente la zo -
na de juegos del parque Agirre
Lehendakari; impulsar el pro-
yecto del nuevo centro de salud;
finalizar la reurbanización del
barrio de Ollargan; comenzar
con las vecinas y vecinos del
ba rrio San Juan el diseño y de -
sarrollo del plan integral de su
ba rrio; se rehabilitarán diferen-
tes zonas del barrio de Lanbar -
keta; se redactarán los pliegos
de la licitación del proyecto de
reurbanización de Salud e Hi -
giene; realizar el diagnóstico de
la vivienda; e instalar un baño
público en el paseo de Lonbo.

Por otro lado, se han estable-
cido otros tres objetivos: reno-
var la plaza de los Donantes de
Sangre, así como la de Olatxu y
seguir impulsando la construc-
ción de viviendas de protección
social en el municipio por parte
del Gobierno Vasco.

En el área de Medioambiente
también se pondrán en marcha
varias medidas: el desarrollo del
Plan de Movilidad Urbano Sos -
tenible (PMUS); actualizar el
mapa de ruido de Arrigorriaga;
crear un servicio de asesora-
miento dirigido tanto a la ciuda-
danía como a las empresas para
fomentar la reducción del con-
sumo y la eficiencia energética;
varias actuaciones relacionadas
con las mascotas, como el desa-
rrollo de un programa de infor-
mación sobre tenencia respon-
sable de animales y, por último,
se impulsará el proceso de lega-
lización del embalse de Men di -
kosolobarrena eta Mintegi.

En Organización Adminis -
trativa, Patrimonio y Recursos
Humanos, “hay pendiente mu -
cho trabajo interno”, como la
puesta en marcha de procesos
para cubrir diferentes puestos
municipales: brigada de obras,
deporte, informática, recursos
humanos, etc.

Por último, en cuanto a Se -
guridad Ciudadana, destacan la
formación cívica y seguridad
vial impartida por la policía mu -
nicipal en los centros escolares
y una policía municipal más cer-
cana que patrullen a pie los ba -
rrios y el casco.
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El tripartito de gobierno se marca 60 objetivos
locales para ejecutar o dejar encauzados en 2025
Helburuen artean nabar-

mentzen dira Ollargan auzoaren

urbanizazioa bukakatzea, etxe-

bizitzaren eta tokiko merkatarit-

zaren diagnostikoak egitea,

Osasun-Zentro berriaren proiek-

tua bultzatzea, eskolako jolas-

toki berria gauzatzea, Osasun

eta Higiene urbanizatzeko

proiek tuaren pleguak idaztea

eta Odol Emaileen plaza berrit-

zea, besteak beste.

El tripartito de gobierno mu -
nicipal que forman EH Bildu,
NOA y Arrigorriaga Gara, se ha
marcado un total de 60 acciones
de interés público que se ejecu-
tarán o se dejarán encauzadas
durante este año 2025.

Un ambicioso programa con
el cual, las y los integrantes del
gobierno municipal, pretenden
seguir acercándose a las 110
me didas recogidas en el Plan de
Gobierno 2023-2027, presenta-
do hace dos años, “con la inten-
ción de profundizar en la cali-
dad de vida y en el bienestar de
la ciudadanía y como herra-
mienta para lograr que Arrigo -
rriaga aborde los nuevos retos
que se avecinan”.

“Somos muy ambiciosas y
conscientes de las dificultades
que la administración tiene para
convertir en realidad varios de
los retos planteados en esta se -

g unda etapa de Plan de Man da -
to. Y también muy optimistas.
Queremos llegar a cumplir las
medidas que todavía nos faltan
por implementar y las nuevas

necesidades que hemos detecta-
do. En caso de que alguna no se
realice explicaremos por qué,
dando continuidad al compromi-
so de transparencia que nos im -

pusimos al comienzo de esta
legislatura”, señaló la alcaldesa,
Maite Ibarra.

En la presentación del plan,
en noviembre de 2023, este

equipo de gobierno adoptó el
compromiso de hacer un segui-
miento público del cumplimien-
to y desarrollo de las medidas y,
desde entonces, han realizado
varias comparecencias. La de
este mes de marzo ha sido la
primera de 2025. En ella, ade-
más de hacer un repaso de las
medidas ejecutadas, presenta-
ron los objetivos establecidos
en cada área para este año.

Por el momento, el equipo
de gobierno ha cumplido o está
a punto de cumplir el 53,63 %
de las medidas del plan de go -
bierno: Un 47% están realiza-
das, un 29% en marcha y un
24% pendientes. Concreta men -
te, para es te 2025 han adquirido
60 compromisos; 12 de ellos de
nuevo cu ño, no contemplados
en el plan de mandato inicial,
“debido a que se trata de nece-
sidades que se acaban de iden-
tificar o que responden a cues-
tiones punt uales”, destacó el
concejal de Eco no mía, Comer -
cio y Em pleo, De por te, Comu -
nicación, Trans par encia y Par -
tici p ación ciudadana, Gaizka
Iba rretxe.

Maite Ibarra incidió en el
deber cumplido hasta ahora va -
lorando “el buen trabajo de
equipo entre los partidos de go -
bierno y el equipo técnico, y así
seguiremos”.

Osakidetza y Ayuntamiento
colaboran en las obras de reparación

del actual Centro de Salud
Helburua da egungo eraikina-

ri aspalditik eragiten dioten ara-

zoei amaiera ematea. lanak

Osakidetzak hartuko ditu bere

gain eta Udalak % 95eko hoba-

ria ezartzea onartu du udal-titu-

lartasuneko eraikinetan osasun-

zerbitzuak emateko euskarri

diren Eraikuntza, Instalazio eta

Obrei buruzko zergaren kuota-

ren gainean. Aurreikuspenen

arabera, obrak udarako amaitu-

ko dituzte.

Ayuntamiento y Osakidetza
han dado continuidad a la cola-
boración que mantienen desde
hace tiempo para solucionar la
situación del centro de salud,
“con el objetivo de ofrecer a la
ciudadanía un servicio sanitario
de calidad con normalidad”. 

En base a esta buena relación
interadministrativa, Osakidetza
ha activado su compromiso de
asumir las obras, “una vez que
ambas instituciones encontraran
la fórmula jurídica que permitie-
ra acometer los trabajos” y ya
ha iniciado las obras para poner
fin a los problemas que desde
hace tiempo afectan al edificio
“y que está previsto que finali-
cen para el verano”.

Exención municipal
Con el fin de facilitar y agili-

zar el proceso, el Ayuntamiento
ya acordó en el pleno municipal
de diciembre la aprobación de la
declaración de especial interés o
utilidad municipal por concurrir
circunstancias sociales, con fija-
ción del 95 % de porcentaje de
bonificación sobre la cuota del
Impuesto sobre Construcciones,
Instalaciones y Obras (ICIO) a
realizar en edificios de titulari-
dad municipal soporte de pres-
tación de servicios sanitarios.

Como ya avanzaron desde el
gobierno local, en lo que respec-
ta al nuevo centro de salud, la
licitación para la redacción del
proyecto se pondrá en marcha
este año “y ya se está trabajan-
do en la preparación de los plie-
gos. En la reunión celebrada

hace unas semanas, Ayunta -
miento y Osakidetza reiteraron
su compromiso de seguir traba-
jando conjuntamente “como
has ta ahora”.

Para la alcaldesa, Maite Iba -
rra, ambos acuerdos significa-
ban “muy buenas noticias” para
Arrigorriaga. 

“Por un lado, porque el cen-
tro de salud nuevo y moderniza-
do que nuestro municipio nece-
sita es una realidad cada vez
más cercana y, por otro, porque
hemos conseguido garantizar
que, hasta que el nue vo ambula-
torio se construya y se ponga en
marcha, la ciudadanía reciba el
servicio de calidad que merece,
con normalidad y total seguri-
dad”.
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El Ayuntamiento llevará a cabo un
diagnóstico de vivienda en Arrigorriaga

Madalen Elkartea multiplica 
sus actividades ‘extraescolares’

Diagnostikoaren helburu

nagusia da Arrigorriagako etxe-

bizitzaren egoera zein den eza-

gutzea. horrela, gero neurri

zehatzak diseinatu eta landu

ahal izango ditu udalak. Proiek -

tua laster hasiko dute eta hiru

hilabeteko iraupena izango du.

El Ayuntamiento de Arrigo -
rriaga trabaja desde hace tiempo
para mejorar la situación de la
vivienda y dar respuesta a la alta
demanda existente en el munici-
pio. El año pasado se aprobó
definitivamente el Plan General
de Ordenación Urbana y el mes
pasado la alcaldesa Maite Ibarra,
el concejal David Cidre y el ar -
quitecto consultor del Ayunta -
miento, Josetxu Olivares, se reu-
nieron con Pablo García Astrain,
director de Vivienda, Suelo y
Arquitectura del Gobierno Vas -
co, con el objetivo de ofrecerle
tres solares para construir 127
viviendas de protección social.
Además, el equipo de gobierno

se ha reunido con representan-
tes de otros Ayuntamientos para
conocer de primera mano los
proyectos que tienen en marcha.

Ahora el Ayuntamiento va a

llevar a cabo un diagnóstico de
la vivienda en Arrigorriaga, con
el fin de conocer cuál es la situa-
ción en el municipio y así poder
diseñar medidas concretas. En el

diagnóstico se analizarán dife-
rentes aspectos, como las ten-
dencias demográficas, el grado
de emancipación de la juventud,
las necesidades y demanda de
vivienda, la evolución y caracte-
rísticas del parque de vivienda o
el impacto de las viviendas vací-
as. El proyecto tendrá una dura-
ción de tres meses y comenzará
pronto.

La alcaldesa, Maite Ibarra, y
el concejal de Urbanismo, Ba -
rrios y Vivienda, David Cidre,
subrayaron su “prioridad por
paliar el problema de la vivienda
y dar respuesta a la alta deman-
da existente en el municipio, así
como facilitar a la ciudadanía y,
sobre todo, a las y los jóvenes el
acceso a la vivienda, y creemos
que el diagnóstico es una herra-
mienta necesaria para ello, ya
que nos permitirá conocer de
primera mano el estado de la
vivienda en el municipio y así
poder tomar medidas concretas
para mejorar la situación”.

Udalak Aste
Santuko

oporretarako
aisialdi ekimenak
antolatu ditu 6 eta
11 urte bitarteko

umeentzat

Oporretan ere, euskaraz

programaren helburua uda-

lerriko ikasleentzako euska-

razko aisialdi eredua sustat-

zea da. Programak aisialdi-

ekimenak eskainiko dizkie

Aste Santuko oporretan 6

eta 11 urte bitarteko umeei

(2014-2019).

Ekimenak apirilaren 22tik

25era izango dira Arrigo rria -

ga Herri Ikastetxean. Ordu -

tegia 9:30etik 13:30era izan-

go da. Gainera, haurtzainde-

gi zerbitzua eskainiko zaie

behar duten familiei 9:00eta-

tik 9:30era eta 13:00etik

14:00etara.

Familiek izen-ematea

martxoaren 19tik 26ra egin

beharko dute udaletxeko

HAZen, Abusu Zentro

Soziokulturalean edo Edur -

ne Garitazelaia kultur etxe-

an edo telematikoki. Onar -

tuen zerrenda apirilaren

1ean argitaratuko du Uda -

lak, Udalaren web orrian eta

HAZen.   

Kike Camba

Madalen Elkartea sigue sien-
do parte importante del Kan -
poramartxo que en fechas car-
navalescas se celebra en Men -
dikosolobarrena eta Mintegi,
actividad que siempre tiene un
fin solidario. Este año el cheque
del Kanporamartxo 2025 lo reco-
gía la Cuadri del Hospi de Cru -
ces, cuyos objetivos son: contri-

buir a normalizar la imagen y
vida del niño oncológico y sus
familias; organizar y promocio-
nar iniciativas que contribuyan a
facilitar la vida del día a día de
los niños oncológicos del Hos -
pital Universitario de Cruces-Ba -
rakaldo y sus familias; recaudar
fondos para promover estudios
e investigaciones médico-cientí-
ficas en la lucha contra el cáncer
infantil; y concienciar a la pobla-

ción en general sobre la impor-
tancia de la donación de médula
ósea.

Esta agrupación de mujeres
de Arrigorriaga también cumplió
con la tradición de celebrar su
comida anual en torno al 8 de
marzo, a la que acudieron 81
mujeres, 7 de las cuales recibie-
ron el habitual homenaje que se
reserva a las socias que cum-
plen 80 años.
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Maite Ibarra, alcaldesa de Arrigorriaga
“Queremos paliar el problema 
de la vivienda y dar respuesta 
a la alta demanda existente”
Kike Camba

El tema vivienda está
entre las prioridades de este
gobierno local, según pare-
ce. Estos días han informado
de que van a poner en mar-
cha un diagnóstico de vi -
vien da en el municipio y re -
cientemente presentaban al
Gobierno Vasco la posibili-
dad de levantar 127 vivien-
das de protección social en
tres solares diferentes. ¿Cre -
en que la respuesta será po -
si tiva?

La cuestión de la vivienda es
una prioridad absoluta para el
equipo de gobierno y uno de los
principales objetivos de este
2025, ya que la situación en el
municipio es difícil a este res-
pecto. Queremos paliar el pro-
blema y dar respuesta a la alta
demanda existente, así como
también facilitar el acceso a la
vivienda a la ciudadanía, sobre
todo a las y los jóvenes, y consi-
deramos que el diagnóstico es
una herramienta fundamental
para ello, puesto que nos permi-
tirá obtener una radiografía de
la situación actual del municipio:
necesidades y demanda, el im -
pacto de las viviendas vacías,
evolución y características del
parque de vivienda, etc. En este
sentido, consideramos que el
diagnóstico es un primer paso
absolutamente necesario y prio-
ritario, ya que una vez disponga-
mos de todos los datos y de esa
“radiografía” que comentaba,
podremos elaborar un plan de
acción con medidas concretas
que respondan a las necesida-
des identificadas, así como ata-
jar los problemas detectados.

Respecto a la propuesta pre-
sentada al Gobierno Vasco, co -
mo ya dijimos, les ofrecimos
tres solares para construir vi -
viendas de protección social en
Ollargan, Santa Isabel y paseo
Urgoiti. Recogieron la propues-
ta, hicieron algunas observacio-
nes y pronto volveremos a reu-
nirnos, tal y como acordamos.
La decisión final les corresponde
a ellos, y, por lo tanto, hasta no
tener información contrastada
no nos aventuraremos a hacer
conjeturas. Queremos ser res-
ponsables con lo que decimos.
Lo que sí te puedo garantizar es
que haremos todo lo que esté
en nuestras manos para lograr
que las viviendas se construyan.
El contacto entre ambas institu-
ciones es continuo y tenemos el
firme compromiso de seguir tra-
bajando conjuntamente por el
bien de la ciudadanía.

Respecto al terreno dese-
chado en Ollargan hace bas-

tante más de una década pa -
ra levantar VPOs. ¿Cómo
que dará su situación? ¿Se
integrará en el barrio?

La solución no solo depende
del equipo de gobierno de Arri -
gorriaga. El otro agente implica-
do en estos terrenos es el Go -
bierno Vasco que, además, ac -
tualmente es el dueño de los
mismos. Por nuestra parte hare-
mos todo lo posible para volver
a contar con ese espacio y que
forme parte de la urbanización
del barrio de Ollargan, tal y
como está proyectado.

Siguiendo con el tema
vivienda: parece que en los
últimos tiempos la iniciativa
privada va recuperando sola-
res y levantando nuevas vi -
viendas. Pero tanto en el
cas co como en Abusu no ca -
brían muchas más. ¿Cuántas
viviendas nuevas se podrían
le vantar según el nuevo
PGOU?

El plan contempla un total de
635 nuevas, de las cuales apro-
ximadamente 230 está previsto
que sean protegidas. La idea es
que las nuevas viviendas se
creen por sustitución y amplia-
ción de edificios residenciales
existentes y por construcción en
solaren vacíos u ocupados por
edificios de otros usos. De todos
modos, tal y como comentaba
anteriormente, el principal obje-
tivo ahora mismo es realizar el
diagnóstico de la situación y,
después, en base a los resulta-
dos que obtengamos, elaborar
un plan de acción con medidas
concretas.

Osakidetza es otra vía
abierta desde que el centro
de salud del casco sufriera
deterioros evidentes. Y pare-
ce que todo va camino de
solucionarse. Las obras de
re paración empezaban hace
poco.

Así es. Los problemas del
actual centro de salud han sido
una gran fuente de preocupa-
ción durante mucho tiempo.
Hemos invertido mucho tiempo,
esfuerzo y trabajo, ya que, aun-
que la competencia es de Osa -
kidetza, como gobierno munici-
pal tenemos el compromiso y la
responsabilidad de velar por el
bienestar de nuestras vecinas y
vecinos y, por ello, hemos
acompañado el proceso desde
el comienzo. Siempre hemos
dicho que lo que Arrigorriaga
necesita es un nuevo centro de
salud y así lo seguimos creyen-
do y con ese objetivo trabaja-
mos, pero también tenemos
muy claro que, mientras tanto,
es primordial que se solucionen

los problemas del actual edifi-
cio, para que la ciudadanía reci-
ba el servicio de calidad que
merece con total normalidad y
garantizando su seguridad y las
de las y los profesionales que
trabajan en el centro. Y, afortu-
nadamente, pronto será así, ya
que está previsto que las obras
de reparación estén finalizadas
para el verano.

También es una realidad
que hay fechas para poner
en marcha el nuevo centro
de salud. ¿En terrenos del
fron tón anexo al actual edifi-
cio?

Sí, ahora sí que podemos
decir por fin que el nuevo centro
de salud es una realidad cada
vez más cercana, y no solo una
idea o proyecto lejano. Está pre-
visto que Osakidetza ponga en
marcha este mismo año la licita-
ción de la redacción del proyec-
to de construcción del nuevo
centro de salud y, de hecho, ya
están trabajando en la elabora-
ción de los pliegos. Y esta es
una noticia inmejorable para
Arrigorriaga y también uno de
nuestros mayores logros como
equipo de gobierno. El nuevo
centro de salud es uno de nues-
tros proyectos más importantes
y también una de nuestras
apuestas más grandes. Hemos

invertido muchísimo tiempo,
trabajo y esfuerzo, y es un tema
que yo personalmente he segui-
do muy de cerca, en el que he
estado muy implicada y que me
ha supuesto muchos quebrade-
ros de cabeza, así que me siento
especialmente complacida, sa -
tisfecha y, por qué no de cirlo,
or gullosa de lo que hemos con-
seguido. Después de mu chos
me ses de trabajo y negociación,
de multitud de reuniones,
emails y llamadas telefónicas y
gracias a la colaboración y al
diálogo, el proyecto del nuevo
centro de salud sigue adelante.
Y, sí, tal y como mencionas y se
recoge en el PGOU, el nuevo
cen tro de salud se construirá en
el terreno que propusimos, con-
cretamente en la parte lateral
del actual edificio. Después, la
intención es desarrollar una ac -
tuación de vivienda de protec-
ción social en el edificio del
actual centro de salud, puesto
que quedará vacío.

De estos dos primeros te -
mas de conversación se de -
duce que el Ayuntamiento
es tá intensificando sus con-
tactos con instituciones ex -
ternas...

Las relaciones y colaboracio-
nes con otras instituciones son
importantísimas e imprescindi-

bles. En nuestro caso estas rela-
ciones siempre han sido positi-
vas. Nunca hemos dudado en
tocar otras puertas y en hacer
propuestas a otras entidades
con el objetivo de mejorar Arri -
gorriaga y la respuesta, he de
decir, ha sido mayoritariamente
positiva. Hay que tener en cuen-
ta que cada institución tiene sus
propios objetivos, sus propios
ritmos y sus propias priorida-
des, y nuestro objetivo, en mu -
chos de los casos, ha sido poner
Arrigorriaga entre esas priorida-
des.

¿Cómo ve la decisión foral
de retrasar el tramo de bide-
gorri Arrigorriaga-Ugao un
par de años más?

No tenemos constancia de
ningún retraso. De hecho, el
mes pasado mantuvimos una
reunión con representantes de
la Diputación y no nos dijeron
nada al respecto. Nos presenta-
ron el documento de planea-
miento, que está a la espera de
ser aprobado. Se trata de un
pro yecto de gran magnitud, por
lo que entendemos que los pla-
zos serán largos, pero dependen
enteramente de la Diputación y
ya te digo que no nos han infor-
mado sobre ningún retraso.

SIGUE EN PÁGINA 7
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El tema de la seguridad
parece generar preocupación
en el municipio. La oposi-
ción incluso ha presentado
una moción a este respecto.
¿Es Arri gorriaga un munici-
pio seguro?

Sí, totalmente. Arrigorriaga
es un municipio seguro. Para
nosotras, como equipo de go -
bierno, la cuestión de la seguri-
dad y el bienestar de la ciudada-
nía son una absoluta prioridad.
Por este motivo, estamos en
contacto permanente con la Po -
licía Municipal de Arrigo rriaga y
con la Ertzaintza, haciendo un
seguimiento exhaustivo de la
situación del municipio. Traba -
jamos día a día para que Arri -
gorriaga sea un municipio segu-
ro y agradable en el que vivir,
donde el respeto, la convivencia
y el cuidado mutuo prevalezcan,
y los datos que desde ambos
cuerpos de seguridad nos facili-
tan demuestran que lo es. En -
ten demos que los actos vandáli-
cos que se producen de manera
puntual puedan generan una
sensación de inseguridad entre
los vecinos y vecinas, pero esta
sensación no se ajusta a los da -
tos objetivos. Se trata de ca sos
aislados que son la excepción y
no la norma. La tasa de delin-
cuencia no ha subido, y los índi-
ces son bajos. De todas formas,
insistimos en que debemos ser
prudentes con este tema, por-
que si no, lo único que conse-
guimos es generar preocupa-
ción y alarma social. Ojo, que
con esto no quiero decir que no
haya que hacer nada más, o que
no se pueda mejorar, al contra-
rio. Seguiremos trabajando y
avanzando para que Arrigo -
rriaga siga siendo un municipio
seguro.

También se ha hablado
mucho de los ascensores y
de la mala calidad del servi-
cio.

Sí, somos conscientes de que
en varias ocasiones la empresa
encargada del mantenimiento
de los ascensores no ha respeta-
do los plazos, por lo que los
ascensores han estado averia-
dos más tiempo del debido. Sin
embargo, como ya contamos el
pasado mes de febrero, nos he -
mos reunido con sus represen-
tantes para trasladarles nuestro
descontento y pedirles que
tomen medidas para mejorar el
servicio y he de decir que su ac -
titud ha sido muy positiva y han
mostrado gran predisposición.
De hecho, adquirieron una serie
de compromisos, como respon-
der más rápidamente a las averí-
as, y hacer acopio de material
para que, en caso de que alguna
pieza se rompa o averíe, pueda
ser sustituida lo antes posible. Y
debo decir que, por el momento,

están cumpliendo con lo prome-
tido y la situación ha mejorado.

Ya han manifestado públi-
camente su oposición a que
la Variante Sur ferroviaria
atraviese el centro urbano.

Así es. Estamos totalmente
en contra del trazado propuesto
en el proyecto, ya que acarrearía
consecuencias negativas para
Arrigorriaga y sus vecinas y
vecinos, y así se lo hemos tras-
ladado a las autoridades compe-
tentes. Además, les hemos pre-
sentado varias propuestas, co -
mo soterrar o, al menos, modifi-
car el trazado, para sacarlo fuera
del casco urbano, aunque he de
reconocer que sin mucho éxito
de momento, ya que han des-
cartado todas nuestras propues-
tas, pues consideran que la
única opción viable es la que se
recoge en el proyecto. No obs-
tante, nosotras seguiremos tra-
bajando para defender el bie-
nestar y los intereses de nuestro
municipio y de nuestras vecinas
y vecinos, utilizando todos los
me dios a nuestro alcance. So -
mos conscientes de que será un
proceso largo, ya que la segun-
da fase, que es la que afectaría a
Arrigorriaga, se encuentra toda-
vía en fase de estudio. Todavía
tienen que aprobar y presentar
el estudio informativo y será
entonces cuando podamos pre-
sentar alegaciones. Como digo,
consideramos que existen otras
alternativas y seguiremos apos-
tando por ellas, tomando, cuan-
do llegue el momento las medi-
das pertinentes.

En este sentido, tenemos pre-
visto organizar pronto una
asamblea pública, con el fin de
explicar a la ciudadanía en deta-
lle la situación, el proceso y los
pasos que estamos dando.

¿Conocen ya el remanente
de tesorería del año ante-
rior? ¿Iría a parar al polide-
portivo y su anunciada remo-
delación?

El remanente es una cuestión
en la que estamos trabajando
actualmente. Tenemos muchos
proyectos pendientes, no solo
entre manos, sino también en
mente, por lo que tenemos que
ser cautas y responsables, y pla-
nificar muy bien en qué invertir
el remanente. El polideportivo
uno de los grandes proyectos
que tenemos y, efectivamente,
será uno de los proyectos en los
que realicemos avances este
año. Nuestro objetivo, ahora
que ya disponemos del informe
con las necesidades obtenidas
en el proceso participativo que
re alizamos, es elaborar un estu-
dio previo. Hay que tener en
cuenta que se trata de un pro-
yecto de gran magnitud. Quere -
mos realizarlo desde un punto

de vista integral, no solo urba-
nístico. El objetivo es que sea un
polideportivo cuyas instalacio-
nes y servicios se adapten y
acerquen el deporte a las necesi-
dades de toda la ciudadanía, y
todo ello requiere de mucha pre-
cisión y planificación. Así como
una casa necesita cimientos sóli-
dos, un proyecto de construc-
ción precisa de un estudio pre-
vio que garantice su éxito. La
idea, por tanto, es obtener una
primera visión completa del pro-
yecto que queremos realizar,
para no dejar nada en el aire o
sin detallar ni planificar.

¿Han descartado la cons-
trucción de nuevos aparca-
mientos en el casco o en
Abu su? No es fácil aparcar
en el municipio.

Somos conscientes de que la
falta de aparcamiento supone
un problema en el municipio y
no nos olvidamos de ello. Es
una cuestión en la que estamos
trabajando. En Ollargan, de he -
cho, como parte de la reurbani-
zación del barrio, se van a crear
nuevas plazas de aparcamiento
y, respecto al casco, tenemos
pendiente llevar a cabo un análi-
sis o estudio que, además de
conocer la situación real, nos dé
pautas para lograr una optimiza-
ción del espacio mediante apar-
camientos disuasorios, rotato-
rios, etc.

Otro tema importante por
su influencia en el día a día
local es el comercio. ¿Tienen
pensado incrementar las
ayudas a ADECkA y a otros
programas de promoción de
la venta de cercanía?

No se trata tan solo de una
cuestión económica, sino de
lograr construir municipios
vivos (y no municipios dormito-
rio), municipios donde la ciuda-
danía tenga el hábito de vivir y
consumir, en este caso en Arri -
gorriaga. En este sentido, como
primer paso, tenemos previsto
llevar a cabo un diagnóstico del
comercio local, con el objetivo
de obtener una fotografía de la
situación, para al igual que en el
caso de la vivienda, poder ela-
borar después un plan de acción
con medidas concretas que res-
pondan a las necesidades o pro-
blemas detectados.

En cualquier caso, seguire-
mos apostando por la economía
local como hasta ahora. Las y
los comerciantes y hosteleros de
Arrigorriaga crean un clima de
confianza y cercanía. Dan vida a
Arrigorriaga. No solo nos ofre-
cen calidad, también nos ofre-
cen la posibilidad de consumir
de forma responsable y, desde
el Ayuntamiento, es nuestra res-
ponsabilidad seguir impulsando
este modelo, poniendo en sus

Maite Ibarra:
“Las relaciones y colaboraciones

con otras instituciones 
son importantísimas 
e imprescindibles” 

manos todos los recursos posi-
bles para ayudarles en el cami-
no.

Con estas cuestiones ayu-
dando a mejorar la vida lo -
cal habrá alguna que in quie -
te al gobierno local. ¿Cuá les
serían esas asignaturas pen-
dientes?

Como ya he mencionado en
una respuesta anterior, son
muchas las cuestiones pendien-
tes. Destacaría, tal vez, los ba -
rrios, ya que durante mucho
tiempo han sido los grandes
olvidados. Y, aunque estamos
realizando grandes avances en
este apartado, como es el caso
de la reurbanización de Ollar -
gan, que tenemos previsto que
termine este año, o el proyecto
de reurbanización de Salud e
Higiene, en cuyos pliegos co -
menzaremos a trabajar pronto,
aún nos queda mucho por ha -
cer. Son muchos los barrios que
requieren actuaciones integra-
les, puesto que, como co men -
taba, no se les ha prestado aten-
ción durante muchísimo tiem-
po. Este equipo de gobierno ha
querido solucionar eso y en ello
estamos. Sin embargo, hay que
entender que no disponemos de

recursos suficientes para aco-
meter todas las obras al mismo
tiempo. Nos encantaría poder
actuar en todos los barrios de
manera inmediata, pero la reali-
dad es que no es posible, ya
que suponen inversiones muy
grandes, además de que requie-
ren de gran cantidad de recur-
sos materiales y personales.

No obstante, seguimos tra-
bajando. Además de en los dos
barrios mencionados (Ollargan
y Salud e Higiene) este año
tenemos previsto comenzar el
contacto con las vecinas y veci-
nos del barrio de San Juan para
co menzar a trabajar en el dise-
ño del plan integral del barrio.
Por otro lado, también tenemos
previsto llevar a cabo diversas
actuaciones en Lanbarketa, pero
no nos olvidamos tampoco del
resto de barrios.

Por último, me gustaría seña-
lar que nuestro objetivo último
es construir una Arrigorriaga
ama ble para la ciudadanía, y
para ello las infraestructuras
son importantes, pero también
lo es tener buenos servicios y
una programación cultural,
deportiva y social atractiva que
nos permita vivir y disfrutar de
nuestro mu nicipio.
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El Padura de basket se
agarra a la 2ª Nacional

Fran Rodríguez

Cinco son las jornadas que
faltan para concluir la tempora-
da regular en la Segunda Na -
cional de baloncesto. Y el Pa -
dura sigue luchando por evitar
una de la cuatro plazas que con-
denan al descenso de categoría.
El pasado sábado sumó una vic-
toria balsámica ante un rival di -
recto como era el Easo por 88-
61, tras varias derrotas sufridas
las últimas semanas en los últi-
mos segundos de los encuen-
tros. La plantilla de Arrigorriaga
vuelve a recuperar las buenas
sensaciones en un momento
clave de la campaña. 

Su entrenador Jon Ander Pa -

redes lo tiene muy claro. “Está -
bamos obligados a ganar a un
ri val directo y así fue. Hemos he -
cho un buen partido y hemos
sido capaces de defender bien
en la segunda parte para llevar-
nos el partido. Ahora a trabajar
para el siguiente, que es tam-
bién importantísimo”.

Y es que el equipo blanquia-
zul se desplazará hasta Amo re -
bieta para jugar ante el Zorno -
tza, otro rival directo por la per-
manencia. “Somos optimistas.
El equipo está muy centrado y el
trabajo está siendo bueno. Tras
un tramo en el que las dudas
nos han llevado a jugar malos
partidos, creo que estamos en
un buen momento de juego.

Aún así, ya sabemos que solo
con sensaciones no se gana,
tenemos que dar un paso ade-
lante y sacar las victorias de las
siguientes jornadas, sobre todo
contra los rivales directos, que
van a marcar la clasificación
final”, explica el míster del equi-
po.

El objetivo inicial no era pele-
ar abajo pero las circunstancias
les han llevado a ello. “Tras las
sensaciones de la temporada
pasada nos marcamos estar en
la pelea por el quinto puesto
(puesto que te permite jugar la
final a 4 de ascenso). Un inicio
dudoso por nuestra parte, y la
mejora de los rivales de la cate-
goría (ascensos y descensos de
mucho nivel), nos llevó a re -
plantear la situación. Finalmen -
te, y tras varios finales ajusta-
dos que no supimos ni pudimos
ganar, nos vemos obligados a
ga nar varios partidos para se -
guir en la categoría, ya que del
octavo clasificado al último (14)

hay dos victorias de diferencia.
Ha sido un año en el que no he -
mos tenido suerte con las bajas.
Muy pocos partidos hemos
podido disponer de toda la
plan tilla, y eso, en cuanto a con-
tinuidad, se nota. Por desgracia,
no han sido bajas "normales" ya
que no han sido lesiones comu-
nes de partido o entrenamiento.
Aún así, el grupo tiene muy
claro cual es el objetivo y como
quieren afrontar esta parte final
de la temporada. Hay motiva-
ción y sobre todo trabajo, lo
cual es muy importante para
afrontar estos últimos parti-
dos”, sentencia convencido Jon
Ander Paredes.

Sénior femenino
Mientras, el equipo femenino

también está luchando por
mantenerse en la Especial Fe -
me nina, máxima categoría sé -
nior regional a la que ascendie-
ron la pasada campaña. Actual -
mente ocupa la undécima plaza
de ca torce equipos, cuando fal-
tan tan solo cinco partidos para
concluir la campaña. Sus dos
próximos enfrentamientos son
an te equipos de la parte alta pe -
ro siguen confiando en evitar
esas cuatro últimas posiciones
que condenan al descenso.

Acuerdo con
Ugao para el uso
de la piscina de

Arrigorriaga
durante las obras
del polideportivo

El Jaro

Fran Rodríguez

Las obras del proyecto

más importante acometido

en el polideportivo El Jaro

de Ugao-Miraballes desde

su puesta en funcionamien-

to en 1997, la construcción

de una nue va zona de la pis-

cina in fantil y la creación de

una nueva zona de spa, ha

obligado al Consis to rio a

ofrecer una alternativa al

baño a sus so cios/as y usua-

rios/as.

Kirol Txartela
Además de la extensión

de la Kirol Txartela para to -

das las personas abonadas

al polideportivo de la villa,

el Ayunta miento anunciaba

un acuerdo especial con el

de de Arrigorriaga pa ra faci-

litar el acceso a su piscina

municipal durante este pe -

riodo.

Acuerdo que “permitirá a

las vecinas y vecinos de

Ugao-Miraballes am pliar el

horario de baño de lunes a

jueves hasta las 19:00, en

lugar de hasta las 16.00 ho -

ras establecidas inicialmen-

te”.

Horarios
Los horarios de acceso a

la piscina del polideportivo

municipal de Arrigo rriaga

para la población de Ugao

que disponga de la Kirol

Txartela son: de lunes a jue-

ves entre las 9.00 y las 19.00

horas; los viernes de 9.00 a

22.00 horas; los sábados de

9.00 a 20.00 horas; y los do -

mingos y festivos entre las

9.00 y las 14.00 horas.

“Agradecemos al Ayun -

tamiento de Arrigo rriaga su

disposición y colaboración

para facilitar esta solución a

los vecinos y vecinas de la

villa”, subrayaron desde el

consistorio de Ugao-Mi ra -

balles.
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El Padura B acaricia el
ascenso a 1ª Regional

Fran Rodríguez

Los equipos de base del CD
Pa dura están teniendo unos nú -
meros espectaculares esta tem-
porada. La tristeza de la situa-
ción del primer equipo, en des-
censo a Honor y con muchos
puntos de distancia para lograr
la salvación, se compensa algo
con el buen hacer tanto del filial
sénior como de los primeros
equipos juvenil y cadete.

El filial dirigido por Josu Me -
rayo ocupa la segunda posición
en el grupo 2 de Segunda Regio -
nal, puesto que da derecho al
ascenso a Primera, con una dis-
tancia muy considerable sobre
el tercero. Nada menos que 12
son los puntos que les separan
cuando faltan siete encuentros.
Los de Arrigorriaga siguen so -
ñando con disputarle el título al
In dartsu, líder con seis puntos
de ventaja, a los que ya ganaron

en la ida y recibirán en Santo
Cristo en la última jornada ligue-
ra.

Mientras, el juvenil A com-
parte el liderato en Preferente
con Mungia y Galdakao, ascen-
diendo dos equipos, mientras
que el cadete ocupa la cuarta
plaza a tres puntos del Indartsu
y cuatro del líder Indautxu B, los
dos equipos que ocupan ahora
las plazas de ascenso en Prefe -
rente.

Taller de Nordic
Walking 

en Abusu

Con el objeto de po ten -

ciar nuevas modalidades

deportivas, el Ayun ta mien to

de Arrigorriaga, con la cola-

boración de Euskaditrek, ha

organizado un taller de Nor -

dic Walking en Abu su. 

El taller tendrá lugar el 29

de marzo, y los y las intere-

sadas podrán inscribirse de

manera gra tuita en el Cen -

tro So cio cultural Abusu del

10 al 26 de marzo. 

En mayo se repetirá en el

casco.

El XXI Open
Arrigorriaga de

taekwondo será el
próximo 12 de abril

El Polideportivo de Arrigo -
rriaga acogerá el próximo 12 de
abril, la XXI edición del torneo
de taekwondo más longevo de
Euskadi, organizado por el Club
Garriko. Este año se espera su -
perar los 250 deportistas inscri-
tos, de las categorías precadete,
cadete y júnior. Desde las 9.00
hasta las 13.00 horas se celebra-
rán las eliminatorias mientras
que desde esa hora y hasta las
15.00 serán las semifinales y
finales. Entre los participantes
se contará con la presencia de
me dallistas nacionales e inter-
nacionales. 

Como todos los años se pre -
vé una gran afluencia de públi-
co en el evento así como en el
municipio. Garriko participará
con un nutrido grupo de depor-
tistas de Arrigorriaga con am -
plia experiencia en torneos.

Territorial infantil
Buenos resultados de los de -

portistas de Garriko en el Cam -
peonato de Bizkaia de Técnica
en categoría infantil. Consiguie -
ron una medalla de oro a cargo
de Laura Ferreira y otra de plata
por parte de Haritz Amador.
Ambos lograron el oro en pare-
jas. Además Julen Fernández y
Uxue Ortiz quedaron en quinto
puesto y Aiara Alves décima.
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Adolescentes arrigorriagarras
participarán en un rally inclusivo

Badator Euskaraldia Arrigorriagara!
Bajo el lema ‘Elkar mugituz

egingo dugu’, el cuarto Euska -
raldia se celebra del 15 al 25 de
mayo de 2025. Para esta edición
sus impulsores/as han propues-
to cambiar la forma de entender,
ver y vivir el Euskaraldia y han
llamado a resetear y relanzar la
propia iniciativa, para que pase
de ser un ejercicio social de
unos días concretos, a ser “una
dinámica a nivel nacional, en

todo el territorio del euskera, y
que hagamos todos juntos”.

Pretende ser “un Euskaraldia
que supere el Euskaraldia”, más
amplio y extenso, tanto en el
tiempo como en la sociedad. Si
hasta ahora se ha definido como
un ejercicio social para cambiar
los hábitos lingüísticos, en ade-
lante, será un movimiento para
activar el uso del euskera.

Quieren crear un movimiento

que active el uso del euskera,
“conectando el movimiento por
la lengua vasca a la ciudadanía
euskaldun y euskaltzales de la
calle”. 

Quieren “unir, formar, orga-
nizar y reforzar la dinámica
social a la gente que está dis-
puesta a activar el uso del eus-
kera en todo Euskal Herria”.

Euskaraldia también trae una
imagen renovada, la ciudadanía

es la protagonista absoluta, apa-
recen muchas personas, muy
variadas y están en movimiento:
se ven hablando, interactuando,
emocionándose y, cómo no,
moviéndose unas a otras.

A pesar de todas las noveda-
des, Euskaraldia mantiene su
base: “quien quiera realizar el
ejercicio deberá inscribirse co -
mo ahobizi o belarriprest, rol
que desempeñarán durante 11

días, poniéndose la chapa co -
rres pondiente”.

Asimismo, se pondrá el
acento en los comportamientos
lingüísticos que Euskaraldia pre-
tende socializar y convertir en
norma social: por ejemplo, decir
la primera palabra en euskera;
hablar el euskera con los que
entienden en euskera (conversa-
ciones bilingües); y que los eus-
kaldunes se dirijan unos a otros,
siempre en euskera.

Euskaraldiaren 4.
edizioa datorren
maiatzaren 15etik
25era egingo da 

Helburua: euskara gehiago,
gehiagorekin eta gehiagotan
egitea. Horretarako elkar mugi-
tu, xaxatu behar dugu.

Martxoaren 15ean norbana-
koen izen-ematea zabaldu zela
aprobetxatuz EUSKARALDIAren
Arrigorriagako 11koaren aurkez-
pena eta herri-argazkia egin zen
Juan XXIII plazan.

Aukeratu ezazu zein rol joka-
tuko duzun: ahobizi edo belarri-
prest, eman izena, eta maiatza-
ren 15etik  aurrera, txapa jantzi-
ta, kaletik elkar ikusten dugune-
an, euskaraz jardungo gara!

Elkar mugituz egingo dugu!

Con el objetivo de sensibilizar
y fomentar la empatía, Gazte -
gunea organizará un rally inclu-
sivo el próximo 5 de abril
(18:00h-20:00h). Los participan-
tes realizarán un recorrido por el
pueblo simulando diversas di -
versidades funcionales, promo-
viendo la reflexión y el apren -
dizaje sobre la importancia de la
inclusión y el respeto. Actividad
que las y los adolescentes de
Abusu que acudan al Gaztetxoko
realizarán un día antes, el 4 de
abril, viernes, en horario de
17:30h a 19:30h.

Por otra parte, y para conme-
morar el día mundial del arte,
Gaztegunea ofrecerá una tarde
de exploración creativa el 12 de
abril (18:00h-20:00h). “A través
de diversas técnicas artísticas,
los adolescentes podrán expre-
sar sus emociones, desarrollar
su creatividad y reflexionar
sobre la importancia del arte en
el bienestar emocional” Tam -
bién con este mismo objetivo,
las y los adolescentes de Abusu
tendrán la oportunidad de reali-
zar idéntico ejercicio creativo el
11 de abril, de 17:30h a 19:30h,

en el Gaztetxokoa.

Gaztegunea repetirá
la búsqueda de los
Huevos de Pascua

Como es costumbre en el
Gaztegunea del kasko, tras las
festividades de Semana Santa
está programada “una semana
especial cargada de actividades,
para que las y los adolescentes
del municipio puedan estar en -
tretenidas en sus vacaciones de
Pascua”. 

Del 22 de abril al 27 de abril,
con todo el pueblo como territo-

rio de búsqueda.
Se procederá a buscar los

hue vos de Pascua que previa-
mente habrán ocultado respon-
sables del servicio juvenil.

“Esconderemos huevos por
Arrigorriaga y en algunos
comercios del pueblo, con un
pequeño resumen de la dinámi-
ca del juego. Una vez encuen-
tren uno, tienen que llevarlo a
casa para pintarlo, sacarle una
foto y mandárnosla al Gazte -
gunea por WhatsApp: 688 648
095. Después, las subiremos a
nuestras redes sociales (Insta -
gram y Facebook). Solamente
se podrá pintar un huevo. Entre
todos y todas las participantes
se sortearán 3 experiencias a
elegir: Realidad virtual, sala de
es cape o cars”.

Empire of Disease
arranca el tercer

ciclo musical
Kallejeros Pajeros

La tercera edición de ‘Ka -

lle jeros Pajeros’ organizada

por Soinuarri Elkartea arran-

ca este 22 de marzo, en el

parque de Ollargan (20:30h)

con el grupo bilbaíno Em -

pire of Disease como prota-

gonista.

La siguiente cita será con

el grupo Deborah Riff que

acercará su música hasta la

plaza Juan XXIII, el día 12 de

abril, a partir de las 19:30

horas.
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Seis enormes reproducciones
de fotografías en blanco y negro
adornan desde el pasado lunes
las cristaleras de la planta baja
del Centro Sociocultural Abusu.
Seis fotografías que son la parte
más visible del proyecto ELLAS
en el que media docena de
mujeres del barrio, conducidas
por la fotógrafa Ainhoa Resano,
han puesto en valor los recuer-
dos de un barrio que empezó a
tomar forma en las décadas de
los 60 y los 70 del pasado siglo. 

Seis imágenes traslúcidas
que hacen llegar la luz y los re -
cuerdos al centro del hall del
equipamiento cultural que com-
parten Ollargan, Olatxu y Santa
Isabel. Que son parte de las
otras casi trescientas imágenes
aportadas por las mujeres que
han participado en el taller del
proyecto que se impartía los
pasados 3, 10, 17 y 24 de febre-
ro en el equipamiento cultural
de Abusu.

Otro protagonista de la inau-
guración fue el mantel de más
de 4 metros de largo en el que
también se podían ver decenas
de imágenes más reducidas,
pero no menos importantes y
representativas de una vida en
el barrio y de su memoria feme-
nina.

La idea de Resano surge de
una experiencia personal que
marcó un punto de inflexión en
su forma de entender la fotogra-
fía. “Durante 15 años mantuve
una relación cercana con mi ve -
cina Puri, una de las primeras te -
lefonistas de Bilbao. Pasé mu -

chas horas viendo su álbum de
fotos y escuchando sus histo-
rias, y fue ahí donde entendí la
fotografía como una forma de
resistencia frente al olvido”.

De ahí pasó a un enfoque
más genérico preguntándose:
“¿qué ocurre cuando las muje-
res abren sus álbumes para con-
tarlos?”. En Abusu un reducido
grupo de mujeres ha contestado
a esa pregunta. Ramoni es una
de ellas; ella aparece en dos de
las enormes fotografías expues-
tas. “En un descanso de la comi-
da en la fábrica de lejías un fotó-
grafo pasó por allí y nos dijo si
podíamos subirnos a la moto
para hacernos una foto. Y tuvo
el detalle de mandárnosla a la
fábrica. La otra tiene su origen
en una apuesta: a ver si éramos
capaces de subir al monte vesti-
das de domingo… y ahí esta-
mos”.

Ella y sus compañeras de ta -
ller no dudan al exaltar el conte-
nido del taller que no se ha limi-
tado a buscar fotografías en sus
álbumes familiares. “No solo se
trataba de recopilar y poner en
valor imágenes del pa sado.
Tam bién está el pasado que
des cansa en la memoria, por
eso en el taller hemos hablado
de como Santa Isabel, Ollargan
y Olatxu se han ido convirtiendo
en lo que son, tomando como
referencia esas imágenes del
pasado. Con presencia de muje-
res que siempre han estado ahí,
en el día a día de su comunidad,
desde el día en que estos ba -
rrios nacieron”, señaló Resano.

El Centro Sociocultural de
Abusu estrena cristalera
dedicada a las mujeres 

del barrio
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